
 
 

Direttivo del 29/03/2023 

 

Mercoledì 29 marzo 2023 alle 17,00 si è riunito il Direttivo del Comitato Regionale per 

la Onoranze ai Caduti di Marzabotto. Presenti, il vice-presidente Andrea Marchi e i 

consiglieri Gian Luca Luccarini, Valentina Cuppi, Virginia Laffi, Alessandro Borghi, 

Maria Iubini il verbalizzante Federico Chiaricati e la segretaria Stefania Musiani.  

Il presidente Valter Cardi, è assente per indisposizione, e quindi il vicepresidente 

Andrea Marchi assume il coordinamento del Direttivo, aprendolo informando che non 

c’è ancora una data fissata per la convocazione dell’assemblea che sarà comunque o il 

20 o il 27 maggio. Prende la parola il consigliere Alessandro Borghi chiedendo che i 

Direttivi futuri siano convocati per le 17,30. La richiesta viene accettata e si fissano 

come date dei prossimi direttivi per il 19 aprile e il 3 maggio, quando verrà predisposto 

il consuntivo/22, da sottoporre poi all’approvazione dell’assemblea. Per fare ciò il 

Direttivo dà mandato alla segretaria Stefania Musiani di contattare lo studio Mattei per 

le pratiche necessaria alla predisposizione del consuntivo/22 in tempo utile. 

Conclusa questa prima parte si passa alle delibere. Il primo punto riguarda lo 

stanziamento di 1500€ per la digitalizzazione, acquisizione e archiviazione di circa 400 

foto delle celebrazioni di Monte Sole che si trovano presso l’Archivio Fotografico 

dell’Anpi Provinciale di Bologna e che il Comitato non possiede. Dopo una breve 

discussione viene messo ai voti viene approvato all’unanimità.  Riprende la parola 

Borghi affrontando una questione relativa alle modalità tecnico-organizzative sul 25 

aprile e nello specifico sottolinea una seria difficoltà nella gestione dei pagamenti. Il 

sistema attuale viene giudicato troppo complesso e poco funzionale, tanto che rischia 

sistematicamente di rallentare tutti i lavori. Anche la consigliera Valentina Cuppi 

concorda sulle osservazioni di Borghi, sottolineando che in particolare il tavolo del 25 

aprile deve avere capacità decisionale, una volta ottenuti mandato e budget dal 

Direttivo. Su questa proposta, cioè capacità decisionale sia a livello operativo sia a 

livello economico, concorda tutto il Direttivo e sarà oggetto di discussione dei prossimi 



incontri. Cuppi ricorda anche che è necessario siglare i contratti con i gruppi, per i quali 

è fondamentale la firma del Presidente, chiedendo nuovamente che si appronti la firma 

digitale. Ci si impegna a mettere a punto delle procedure più snelle, nella perfetta 

trasparenza. 

Si passa al secondo punto all’ordine del giorno relativo allo stanziamento di 

15mila euro come integrazione al progetto dell’Anpi di Monzuno “Spazio Stella Rossa” 

presso la stazione dei treni di Vado. Lo spazio, infatti, è di proprietà di Rfi in comodato 

al Comune di Monzuno, e gestito dall’Anpi locale. Il progetto originariamente era stato 

finanziato con 80mila euro, ma a causa dell’aumento dei costi dell’ultimo periodo si è 

resa necessaria l’integrazione di 15mila euro. Il costo complessivo quindi del progetto 

“Spazio Stella Rossa” è di circa 95mila euro. Il progetto, ormai ultimato, sarà poi 

inaugurato il 22 aprile 2023 alle ore 11. Messo ai voti, il finanziamento è approvato 

all’unanimità. 

Il terzo punto all’ordine del giorno riguarda invece il contributo per la 

camminata per la pace Monte Sole – Sant’Anna, che si svolgerà dal 6 all’11 agosto 

2023 con l’organizzazione del CAI e il supporto di altre organizzazioni come il 

Comitato stesso e l’Anpi di Monzuno. Nella richiesta, di 3mila euro, è sottolineato il 

fatto che buona parte della camminata dell’edizione 2023 si concentra nell’area attorno 

a Monte Sole e il contributo servirebbe prevalentemente a gestire e coprire i costi dei 

trasporti perché buona parte delle tappe, che Marchi elenca, prevedono partenza e 

rientro al Poggiolo e quindi serve sempre un pullman per trasportare i camminatori. 

Messo ai voti il finanziamento è approvato all’unanimità. 

Il quarto punto riguarda invece la richiesta di patrocinio non oneroso da parte 

dell’associazione “Officina Educativa” per il progetto didattico-educativo “Fiore del 

Partigiano” che si svolgerà nella zona della Barca, a Bologna, il 22 aprile 2023, in 

collaborazione con la Coop. di Comunità “Il passo della Barca” e Coop Alleanza 3.0. 

L’associazione richiede il patrocinio non oneroso e che qualcuno del Comitato sia 

presente il 22 aprile all’inaugurazione del laboratorio. Messo ai voti il Direttivo approva 

all’unanimità. 

Prende la parola Borghi comunicando che vorrebbero portare alcune gocce di 

memoria al monumento delle partigiane al parco di Villa Spada. Il direttivo dà mandato 

perché i proceda.  



Marchi riprende la parola comunicando che è andato e tornerà andrà a Granarolo 

per incontri con alcune classi della scuola primaria e secondaria di primo grado e 

ricorda l’esperienza compiuta con le scuole di Vaiano. Sottolinea che il Parco sta 

mandando alcune richieste al Comitato perché le guide, sia del Parco sia della Scuola di 

Pace, non riescono più a coprire una richiesta che si fa sempre più alta e intensa. Borghi 

concorda sul fatto che questo è un argomento delicato ma che bisognerà trattare per 

cercare di risolverlo, perché non è giusto dover diniegare delle richieste 

Il punto successivo all’Odg riguarda invece il disciplinare sulla comunicazione 

per Francesca Candioli. Marchi ricorda che esiste già un disciplinare, che l’esperienza 

fatta consiglia di mettere a punto più precisamente. È stato quindi preparato un 

disciplinare più preciso, con compiti, monte ore ecc, che risulta complessivamente di 

500€ mensili per 25 ore al mese. Francesca Candioli avrebbe chiesto 100€ in aggiunta 

in caso della mensilità della newsletter. Marchi, ritenedo che ancora non si sia nelle 

condizioni di mensilizzare  la comunicazione on line, propone di restare ai 500 euro 

proposti. Il direttivo approva all’unanimità. 

Finiti i punti all’ordine del giorno si passa alle varie, la prima delle quali è della 

consigliera Virginia Laffi, che chiede un contributo per due laboratori fatti con 

Margherita Lollini sulla figura di Ferruccio Laffi. Informa inoltre, che il 25 aprile ci sarà 

un gruppo di una ventina di bambini delle elementari che si esibirà sul palco. La 

discussione si sposta sul lato logistico organizzativo; i bambini saranno infatti 

accompagnati con una navetta al mattino, verrà offerto loro il pranzo al sacco e poi si 

esibiranno per le 14. Inoltre, sempre per il periodo del 25 aprile, Laffi chiede di poter 

allestire la mostra su Dante Cruicchi a Grizzana Morandi.Il direttivo approva 

all’unanimità. 

Prende la parola Cuppi per aggiornare su un paio di proposte, in particolare 

riguardanti concerti per la promozione di Monte Sole. Le due proposte sono quelle degli 

Intillimani e di Goran Bregovich. Gli Intillimani vengono in tour in Europa da metà 

maggio in avanti e hanno un costo stimato di 10 mila euro. Per Bregovich, invece, a 

causa dell’elevato costo, 33mila euro, Cuppi rileva la necessità di far pagare un biglietto 

e accompagnare l’evento con un percorso culturale attorno a Monte Sole. Marchi 

ricorda che ai 33mila euro sono da aggiungere anche service, Siae, comunicazione e 



altri costi e che porterebbero la cifra da stanziare molto più alta. Il Direttivo decide di 

rimandare la discussione al 5 aprile. 

Viene quindi discussa la richiesta di TotemLab, associazione bolognese che 

lavora nell’ambito dei giochi cooperativi. Nel primi giorni del settembre prossimo 

organizzeranno una serie di attività a Monte Sole per le quali chiedono un contributo di 

900 euro al Comitato in modo da riescano ad abbassare il costo per le famiglie a 50 euro 

a partecipante. Messa ai voti la richiesta viene approvata all’unanimità. 

In conclusione Borghi chiede se è stato fatto un conteggio complessivo dei 

residui ancora da spendere e se nel caso se si può avere la cifra in modo da capire 

cos’altro finanziare. La collaboratrice Musiani conferma che il lavoro è stato fatto e già 

inoltrato ai membri del direttivo. 

Alle ore 18,45 la riunione si scioglie.  

Il Vicepresidente 

Andrea Marchi 

 

Il Verbalizzante 

Federico Chiaricati 


